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Dois homens foram presos, 
no início da madrugada desta se-
gunda-feira (18), na avenida dos 
Imigrantes, em Jundiaí, em pos-

se de dezenas de ferramentas de 
alto valor e de um veículo Kom-
bi que haviam sido furtados mi-
nutos antes de uma marmoraria, 

na mesma avenida. As prisões 
foram possíveis graças a uma 
pessoa que passava pela avenida 
e que acionou a PM.  Polícia 6

Polícia recupera produtos 
furtados de uma marmoraria

Na avenida dos Imigrantes, os agentes alcançaram a dupla a bordo da Kombi carregada com os produtos furtados

KOmbI CARReGADA
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A Prefeitura de Jundiaí im-
plantou o programa “De Olho 
na Faixa”, com sinalização de 

solo com faixas na cor lima-li-
mão, balizadores, entre outras 
intervenções.  Cidades 5

A Prefeitura de Jundiaí apre-
sentou ontem a nova frota da 
Unidade de Gestão de Mobili-
dade e Transporte (UGMT). Ao 

todo, foram investidos R$ 4,4 
milhões na aquisição de 28 ve-
ículos que atenderão diferentes 
equipes nas ruas.  Cidades 4

Nova sinalização 
e travessia segura

28 veículos para 
atuação no trânsito

Objetivo é promover melhores condições de segurança no trajeto do pedestre Veículos são dotados de equipamentos de sinalização sonora e visual

mObILIDADe

INVeSTImeNTO

Divulgação

Divulgação

Após 115 anos de funciona-
mento, o Gabinete de Leitura Ruy 
Barbosa, no Centro de Jundiaí, se-
rá temporariamente fechado. O 
espaço, administrado por asso-
ciação privada, será entregue ao 
poder público no início do ano. 

Até lá, porém, não há planos para 
o prédio e nem para o acervo cen-
tenários. Em nota, a Prefeitura de 
Jundiaí informa que a Unidade 
de Gestão Cultura está em trata-
tivas para assumir a administra-
ção do espaço.  Cidades 4

Planos para Gabinete de 
Leitura ainda são incertos

Divulgação

Com 55 mil livros no acervo, Gabinete de Leitura enfrenta problemas financeiros

Divulgação

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

NO CeNTRO JOGO De TAçA

Centro das Artes com 
atrações variadas hoje

Final do Amador tem 
goleada da Ponte Preta

Reinaugurado semana passada, o 

Centro das Artes tem programação 

cultural variada nesta terça (19), com 

teatro, música e mais. Cultura & Théo  7

O Centro Esportivo Francisco Dal 

Santo foi palco de goleada na final 

do Campeonato Amador, com 6 a 1 

para a Ponte Preta. Esportes 8

Divulgação

Um motociclista sofreu vários 
ferimentos na noite deste domin-
go (17), em um acidente na rua do 

Retiro, na região do bairro Cháca-
ra Urbana, em Jundiaí. O acidente 
envolveu também um carro, que 

pegou o motociclista de surpresa, 
ao sair de uma rua sem respeitar a 
sinalização.  Polícia 6

Motociclista ferido em acidente
CHÁCARA URbANA
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As agências regula-
doras são órgãos estatais, 
cuja finalidade é fisca-
lizar e regular o contro-
le de produtos e serviços 
de interesse público, bem 
como controlar as ativi-
dades econômicas de in-
teresse coletivo, em defe-
sa do direito dos usuários 
dos serviços.

Embora não funcio-
nem como o Procon, ou 
seja (não resolvam casos 
individuais), as denúncias 
feitas junto às agências re-
guladoras permitem que 
o problema seja solucio-
nado para o interesse da 
coletividade, visando a 
melhoria da prestação de 
serviços.

Entre os casos mais 
frequentes estão os pro-
blemas individuais que 
afetam os usuários dos 
planos de saúde – ques-
tão que, no Brasil, é regu-
lamentada pela Agência 
Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS). 

Outros exemplos de 
agências reguladoras são 
Agência Nacional de Te-
lecomunicações (Anatel), 
Agência Nacional do Pe-
tróleo (ANP), Agência Na-
cional de Energia Elétrica 
(Aneel), Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), Agência Nacio-
nal de Águas (ANA), Agên-
cia Nacional de Cinema 
(Ancine), Agência Nacio-
nal de Transportes Aqua-
viários (Antaq), Agência 

Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) e Agên-
cia Nacional de Aviação 
Civil (Anac).

As agências regulado-
ras surgiram no Brasil a 
partir dos anos 1990, no 
pós-promulgação de nos-
sa Constituição, quando 
iniciou-se um debate so-
bre o tamanho e o papel 
do nosso Estado do ponto 
de vista institucional. 

Assim, ocorreu uma 
espécie de flexibilização 
dos monopólios estatais 
– e a Emenda Constitu-
cional número 5 (de 15 
de agosto de 1995) abriu 
a possibilidade de os Es-

tados da Federação po-
derem conceder, para 
empresas privadas, a ex-
ploração de inúmeros ser-
viços públicos.

Também é da mes-
ma época o Programa Na-
cional de Privatizações 
(nascido a partir da Lei 
8.031/1990, depois substi-
tuído pela Lei 9.491/1997). 
Por conta dessas legisla-
ções, tivemos mudanças 
profundas nos setores de 
energia elétrica, teleco-
municações e petróleo, 
entre outros setores fun-
damentais da economia 
nacional. 

Ao mesmo tempo, ao 
Estado passa a ser permi-
tida a constituição de pes-
soas jurídicas públicas 
(autarquias e fundações) 

ou privadas (sociedades 
de economia mista e em-
presas públicas), a quem 
se pode outorgar presta-
ção de serviço público. 

Outro ponto funda-
mental é que a Carta 
Magna permite, ainda, 
que Estados e Municípios 
também tenham agên-
cias reguladoras nos 
mesmos moldes do Go-
verno Federal. 

Na área de transpor-
tes intermunicipais, por 
exemplo, o Estado de São 
Paulo regula o setor pe-
la Artesp (Agência de 
Transporte do Estado de 
São Paulo).

É permitido aos mu-
nicípios criarem suas 
próprias agências regu-
ladoras quando os ser-
viços públicos forem de 
sua responsabilidade ou 
delegados a empresas ter-
ceirizadas.

Entendo que este mo-
delo de agências regula-
doras pode ser um ins-
trumento eficaz para os 
municípios atenderem o 
princípio constitucional 
da eficiência e prestarem 
serviços públicos de qua-
lidade, permitindo aos 
usuários a participação 
no formato e decisões do 
setor fiscalizado. 

Fundamental é que as 
agências, se implantadas, 
possam atuar como se fos-
sem “administradoras” do 
desenvolvimento, contro-
lando as atividades e atu-
ando, de maneira impar-
cial, pela excelência na 
prestação de serviços ao 
consumidor.

MARCELO SILVA SOUZA é advogado 

especialista em Direito Público 

(marcelosouza40@hotmail.com)

Os municípios e as 
agências reguladoras

As agências 
reguladoras 
surgiram no 
Brasil a partir 
dos anos 1990

MARCELO 

SILVA SOUZA

Ao fim do ano mais 
quente da história – resul-
tado das mudanças climá-
ticas e dos efeitos das con-
tínuas emissões de gases 
de efeito estufa, combina-
das com El Niño –, a COP28 
chegou a um resultado his-
tórico. Pela primeira vez, 
os quase 200 países que 
participam da conferência 
do clima, realizada nesta 
edição em Dubai, nos Emi-
rados Árabes Unidos, acor-
daram que o mundo deve 
se afastar dos combustí-
veis fósseis.

Em função dos even-
tos climáticos extremos 
que têm ocorrido no pla-
neta com cada vez mais 
frequência, a pressão pa-
ra que os países se movam 
logo para uma economia 
de baixo carbono vem au-
mentando. Este é um gran-
de desafio, uma vez que os 
combustíveis fósseis, ho-
je, respondem por 80% da 
energia do mundo. Mas o 
acordo sugere caminhos, 
entre os quais triplicar as 
energias renováveis e do-
brar a eficiência energéti-
ca até o fim da década.

Neste contexto, o Bra-
sil é, necessariamente, 
um protagonista desta no-
va era. Como tem a matriz 
energética mais limpa e di-
versificada do planeta, os 
produtos brasileiros já são 
mais competitivos pela óti-
ca da pegada de carbono.

A soja com menor emis-
são de gases de efeito estufa 

que chega à China é a nos-
sa, assim como o aço e o alu-
mínio nacionais também 
emitem menos carbono em 
seu processo produtivo, se-
gundo Carlo Pereira, CEO 
do Pacto Global da ONU no 
Brasil. Vale destacar que a 
Alemanha, por exemplo, al-
meja ter em 2050 a matriz 
energética que temos hoje.

Para a secretária de 
Mudança do Clima do Mi-
nistério do Meio Ambien-
te, Ana Toni, as diretrizes 
estabelecidas em Dubai 
têm o potencial de des-
travar os investimentos 
no Brasil, uma vez que o 
país tem uma miríade de 

combustíveis renováveis 
a oferecer.

Da mesma forma, como o 
documento final menciona o 
financiamento para soluções 
de descarbonização basea-
das na natureza, o país larga 
na frente em função dos seus 
abundantes recursos natu-
rais. “O Brasil tem vantagens 
comparativas na economia 
de baixo carbono. Agora é fo-
car em como transformá-las 
em vantagens competitivas”, 
afirma Toni.

Anúncios já foram feitos 
durante a própria COP28. 
O Mubadala Capital, por 
exemplo, subsidiária de 
gestão de ativos globais do 
fundo soberano dos Emi-
rados Árabes, formalizou 
um investimento de US$ 
2,5 bilhões em um projeto 

de biocombustíveis a partir 
da macaúba, uma palmeira 
nativa brasileira.

O roteiro para os pró-
ximos encontros já foi tra-
çado. Na COP29, que será 
no Azerbaijão, serão dis-
cutidos os meios de imple-
mentação e financiamen-
to da meta da paulatina 
eliminação dos combustí-
veis fósseis.

E na COP30, que será re-
alizada no Brasil, em Be-
lém, as novas metas nacio-
nais de redução de gases 
de efeito estufa, as NDCs, 
terão que ser alinhadas ao 
acordo deste ano. Segundo 
Toni, neste item, o Brasil 
também sai na frente por-
que já tem uma NDC mais 
ambiciosa e forte do que ou-
tros países de igual dimen-
são que, agora, terão de ace-
lerar a descarbonização.

O Brasil, aliás, defen-
deu e conseguiu que fosse 
criado um grupo para in-
centivar metas mais am-
biciosas de NDCs. O traba-
lho será conduzido pelas 
presidências das COPs 28, 
29 e 30. Uma das diretrizes 
será incentivar NDCs que 
incluam todos os setores 
da economia, bem como 
todos os gases que causam 
o efeito estufa, algo que 
não era requerido.

Diante emergência cli-
mática que vivemos, o Bra-
sil é um ator fundamental 
nesta era da descarboniza-
ção e tem de aproveitar as 
oportunidades que certa-
mente surgirão para im-
pulsionar o desenvolvi-
mento do país. 

VANDERMIR FRANCESCONI JÚNIOR 

é 2º vice-presidente do CIESP e 

1º diretor secretário da FIESP 

(vfjunior@terra.com.br)

A COP28 
e o Brasil

Os combustíveis 
fósseis, hoje, 
respondem por 
80% da energia 
do mundo

VANDEMIR 

FRANCESCONI 

JUNIOR

Os bancos da igreja co-
meçaram a ficar lotados de 
fiéis, mesmo faltando uma 
hora para o início da Missa 
do Galo. As pessoas chega-
vam sorridentes, se cumpri-
mentando, desejando Feliz 
Natal. As crianças corriam 
pelos corredores, trom-
bando com os mais idosos 
ou procurando o presépio 
montado no fundo da Igre-
ja. O vigário estava na por-
ta da matriz, esperando a 
chegada dos fiéis. Às vezes, 
uma criança menos tími-
da pulava no colo do sacer-
dote, perguntando por que 
o menino-Jesus não estava 
no presépio. “Ele só nasce à 
meia-noite”, respondia sor-
ridente o padre.

Quando faltavam 20 mi-
nutos para o início da ceri-
mônia, com a igreja já com-
pletamente lotada, um fato 
estranho aconteceu. O pa-
dre, ainda na porta da Igre-
ja, visualizou uma mulher 
subindo os degraus com 
uma criança no colo. Até 
aí, a cena poderia ser consi-
derada comum, não fosse o 
que aconteceu depois.

A mulher aproximou-
-se do sacerdote e, depois 
de desejar Feliz Natal, que-
ria entregar o bebê ao pa-
dre. “Não tenho como criar 
ele”, dizia nervosa a mu-
lher. “Não posso assumir 
isso”, dizia o padre, alegan-
do que, no dia seguinte, ela 
poderia mudar de ideia e 
querer a criança de volta. 
“Já tenho cinco, não dá pa-
ra criar mais este com meu 
marido desempregado”.

O padre coçou a bar-
ba, ajeitou os óculos sobre 
o nariz e resolveu assumir 
a criança, com uma condi-

ção: que a mulher partici-
passe da missa até o final!

Compromisso assumi-
do, o padre vai para a sacris-
tia vestir os paramentos pa-
ra iniciar a cerimônia. A 
criança ficara na sacristia 
aos cuidados de uma paro-
quiana, enquanto a mãe-de-
sistente ajeitava-se no últi-
mo banco.

Durante a homilia, o pa-
dre falou da importância 
do Natal, lembrando que 
o menino-Deus não tinha 
onde nascer e acabou vin-
do ao mundo, numa peque-
na manjedoura. Lembrou 
da importância de ser mãe, 
contou a história de Maria 
e sua disponibilidade em 
aceitar ser a mãe de Deus, 
mesmo não conhecendo ho-
mem algum. Depois da co-
munhão, o padre fez os fiéis 
se sentarem, dizendo que, fi-
nalmente, o menino-Jesus, 
seria colocado no presépio. 
As luzes da Igreja se apaga-
ram, as crianças se ajeita-

ram nos bancos e os mais 
idosos ameaçaram derra-
mar algumas lágrimas, pois 
a cena seria igual a de todos 
os anos: uma criança entra-
va na Igreja com a imagem 
do menino-Jesus e a coloca-
ria no presépio.

Mas desta vez o fato foi 
diferente e fez com que to-
dos se levantassem em pé, 
quando o próprio padre dei-
xou o altar e reapareceu, um 
minuto depois, na porta dos 
fundos da Igreja, com um 
bebê no colo. Um holofote 
foi acesso exatamente onde 
o padre estava e todos viram 
um vulto se mexendo em 
seus braços. Apenas uma to-

alha envolvia a criança.
O sacerdote caminhou 

alguns passos em direção 
ao presépio. Todo mundo 
queria ver o bebê que se 
mexia em seus braços, mas 
não chorava. As pessoas 
percebiam um homem trê-
mulo, emocionado, levan-
do o bebê. Com jeito, ele es-
ticou os braços e colocou o 
recém-nascido no local on-
de deveria estar o menino-
-Jesus. Ouviram-se alguns 
soluços pela igreja. O padre 
afastou-se e voltou para o 
altar. Dali, ele deu a men-
sagem final. A mensagem 
de encerramento da mis-
sa: “meus filhos: hoje nas-
ce aqui, o menino-Deus. 
Aquele que vai salvar a hu-
manidade. Mas, como há 
dois mil anos, ele foi re-
jeitado pelo mundo, pelas 
pessoas, por todos...”

No último banco da 
igreja, um choro forte se ou-
viu. As pessoas se voltaram 
para trás e viram a mulher 

correr em direção ao presé-
pio e apanhar seu filho. So-
luçando se dirigiu ao padre, 
se desculpou pelo que dis-
sera e garantiu que criaria 
seu filho como um homem 
digno. O padre relatou a to-
dos o que acontecera antes 
da missa começar e, como 
num milagre de Deus, to-
dos os fiéis se dispuseram a 
ajudar a criar o bebê.

E mesmo que o final te-
nha sido diferente daquele 
vivido pelo pequeno Jesus, 
as pessoas se abraçaram, de-
sejando um Natal mais san-
to, mais vivo, mais cheio de 
amor. Principalmente por-
que todos viram a chegada 
do pequeno Jesus, porque 
“tudo que fizerdes ao mais 
pequenino dos seres, a mim 
o fazeis!” E todas as mães 
presentes à missa se senti-
ram um pouco Maria e os 
pais um pouco José...

NELSON MANZATTO é jornalista 

(nelson.manzatto@hotmail.com)

Jesus nasce no coração de todos!

Como num 
milagre, os fiéis 
se dispuseram 
a ajudar a 
criar o bebê

NELSON 

MANZATTO
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Em uma decisão inédi-
ta, o TCU (Tribunal de Con-
tas da União) vai fiscalizar 
os presentes recebidos pe-
lo presidente Lula (PT) em 
2023. A praxe é que o órgão 
fiscalize os presentes recebi-
dos pelo presidente ao final 
do mandato, não durante.

O ministro Augusto Nar-
des acolheu pedido apresen-
tado pela deputada bolso-
narista Bia Kicis (PL-DF). A 
informação foi revelada pelo 
jornal O Globo e confirmada 
pelo UOL junto ao Tribunal. 
O Governo Lula ainda pode 
recorrer da decisão.

Nardes contrariou reco-
mendação feita pela área 
técnica do TCU para arqui-
var o assunto. Em sua deci-
são favorável ao pedido da 
Comissão, o ministro desta-
cou que, embora a recomen-
dação seja para que o Tri-
bunal avalie, “em finais de 
mandato”, os presentes rece-
bidos pelo presidente da Re-
pública, “isso não impede a 
realização imediata de so-
licitações do Congresso ou 
de suas Comissões Técnicas 
em virtude do mencionado 
trabalho rotineiro” da Corte 

de fiscalizar os bens recebi-
dos pelo chefe de Estado.

O ministro também res-
saltou que o pedido apre-
sentado pela Comissão 
“tem lapso temporal bem 
definido” para “apurar a le-
galidade no recebimento, 
registro e destinação dos 
objetos tratados como pre-
sentes e brindes pela Pre-
sidência, no ano de 2023”. 

O objetivo da fiscalização 
é averiguar se o presiden-
te incorporou ao seu acervo 
pessoal presentes que per-
tencem à União e são im-
pessoais. O Planalto pode 
recorrer da decisão.

AS JOIAS DE BOLSONARO

Atualmente, o TCU apu-
ra supostas irregularidades 
cometidas por Jair Bolsona-

ro (PL), que incorporou ao 
seu acervo pessoal joias mi-
lionárias dadas à União ao 
fim de seu mandato. A de-
fesa do ex-presidente nega 
qualquer ato ilícito.

No começo deste mês, a 
área técnica do Tribunal re-
comendou que Bolsonaro 
devolva todos os presentes 
recebidos durante o manda-
to e que não foram registra-

dos no acervo presidencial.
O caso mais notável dos 

bens de Estado incorpo-
rados por Bolsonaro é um 
conjunto de joias recebido 
da Arábia Saudita. Faz par-
te do conjunto de itens co-
lar, anel, relógio e um par 
de brincos de diamantes, 
avaliados em R$ 5,1 mi-
lhões, que o governo do ex-
-presidente tentou trazer 
ilegalmente para o país e 
estão sob custódia da Caixa 
Econômica Federal.

O parecer recomenda 
que Bolsonaro entregue à 
Presidência “todos os itens 
de seu acervo documen-
tal privado, bem como os 
objetos recebidos a título 
de presentes em função da 
condição de presidente da 
República, que não foram 
devidamente registrados 
no Sistema InfoAP”.

O relatório diz que a Cai-
xa deve entregar os itens 
que estão sob sua custódia 
para o ex-presidente, que, 
em seguida, deve repassá-
-los diretamente para o go-
verno. Já a pistola e o fuzil 
que Bolsonaro recebeu de 
presente dos Emirados Ára-
bes devem ser entregues 
pela Polícia Federal direta-
mente à Presidência.

Em decisão inédita, TCU vai 
fiscalizar presentes de Lula

APÓS JOIAS DE BOLSONARO Objetivo é averiguar legalidade de objetos tratados recebidos em 2023 como presentes e brindes

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Pedido de fiscalizar Lula veio de deputada bolsonarista Bia Kicis, acolhido pelo ministro Augusto Nardes

DA FOLHAPRESS

grupo.editores@jj.com.br

Empossado nesta segun-
da-feira (18) como chefe da 
PGR (Procuradoria-Geral 
da República), Paulo Gonet 
afirmou que o momento é 
de “reviver na instituição 
os altos valores constitu-
cionais” e que o órgão deve 
estar atento aos limites da 
sua atuação. Defendeu que 
o Ministério Público Fede-
ral atue principalmente em 
nome das pessoas que não 
aparecem nos jornais e de-
ve ser “inabalável aos ata-
ques”. “No nosso agir téc-
nico, não buscamos palco 
nem holofote”, afirmou. 

Gonet é subprocurador-
-geral desde 2012, último 
grau de carreira no MPF. 
Nos últimos anos, atuou 
como diretor-geral da Esco-
la Superior do Ministério 
Público da União e como 
vice-procurador-geral Elei-
toral, designado pelo ex-
-procurador-geral Augus-
to Aras. o último cargo, foi 
o responsável por apresen-
tar os pedidos de inelegibi-
lidade do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) em julga-
mentos do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral).

Apesar da posição con-
tra o ex-presidente, ele tem 
apoio de parlamentares 
considerados conservado-
res e bolsonaristas. 

Da Folhapress

MP não é 
holofote, diz 
Paulo Gonet

POSSE NA PGR

Com a consolidação 
de políticas públicas vol-
tadas aos jovens e em fa-
se final da elaboração de 
Plano Municipal, Jun-
diaí participa ativamen-
te da construção do Plano 
Nacional da Juventude. 
As discussões foram ini-
ciadas na 4ª Conferên-
cia Nacional de Juventu-
de, realizada no Centro de 

Convenções Ulysses Gui-
marães, em Brasília, entre 
os dias 14 e 17 de dezem-
bro. Além da construção 
do plano, o evento visa 
dar voz, espaço e integrar 
jovens de todo o país.

O município foi re-
presentado pela Assesso-
ra de Políticas para a Ju-
ventude, Letícia Branco, 
além do aluno da Esco-

la Estadual Deolinda Co-
pelli e delegado eleito na 
etapa estadual do evento, 
Caio Eduardo Nascimen-
to Schimit. Eles participa-
ram de painéis nacionais 
e internacionais sobre 
Educação, Saúde, Saúde 
mental, Sistema Nacio-
nal da Juventude e o de-
senvolvimento da Agenda 
2030 da Organização das 

Nações Unidas (ONU).  
“A construção de polí-

ticas públicas para os jo-
vens de todo o Brasil é 
algo extremamente ne-
cessário para a redução 
das desigualdades sociais. 
Jundiaí, liderada pelo Pre-
feito Luiz Fernando Ma-
chado, tem um trabalho 
consolidado para a juven-
tude e poderá contribuir 

muito com as discussões 
nacionais”, ressalta o ges-
tor da Casa Civil, Gustavo 
Maryssael.

Além de Jundiaí, ou-
tras cidades da região, co-
mo Campo Limpo Paulis-
ta, Várzea Paulista, Itupeva 
e Cabreúva, também envia-
ram representantes. “A Re-
gião Metropolitana de Jun-
diaí está organizada para 

discussões e construções 
coletivas, que tragam be-
nefícios a todos os muni-
cípios. Os jovens represen-
tam o presente e o futuro 
da nossa sociedade, portan-
to, é fundamental a estru-
turação de agendas que for-
taleçam não só uma cidade, 
mas sim toda a região”, ava-
lia Letícia.

Da Prefeitura de Jundiaí

Jundiaí na construção do Plano Nacional da Juventude
POLÍTICAS PÚBLICAS

PELA ORDEM
Contas dos governos 
Doria e Garcia 
são aprovados
A Assembleia Legislativa 

de São Paulo aprovou 

as contas do governo 

estadual referentes a 2022, 

da gestão dos ex-governa-

dores João Doria e Rodrigo 

Garcia, ambos tucanos. A 

aprovação seguiu decisão 

do Tribunal de Contas do 

Estado (TCE). Em maio 

deste ano, Salto e Garcia 

publicaram na Folha de 

S.Paulo um artigo em que 

exaltavam a “herança ben-

dita” deixada pela adminis-

tração tucana no estado.

Criança sozinha pode 
dar multa à família
A Comissão de Desenvolvi-

mento Urbano da Câmara 

dos Deputados aprovou 

um projeto de lei que prevê 

multa para quem deixar 

crianças menores de 12 

anos sem supervisão em 

veículos ou espaços de uso 

comum em condomínios, 

como piscinas e elevado-

res. Caso aprovada, a regra 

seria inserida no Estatuto 

da Criança e do Adoles-

cente. A multa prevista 

pode varias de cinco a 20 

salários mínimos, o que 

significaria até cerca de 

26 mil reais atualmente. 

A proposta ainda precisa 

ser analisada por outras 

comissões antes de ser 

encaminhada para delibe-

ração do Senado.

Jundiaí tem mais um 
dia de intercâmbio
Na última sexta sexta-feira (15), 

representantes dos municípios 

de Guaraci, Mogi das Cruzes, 

Campo Limpo Paulista e Várzea 

Paulista vieram a Jundiaí para 

um encontro com foco na 

Primeira Infância. “É muito inte-

ressante a procura por outros 

município porque mostra como 

são exitosas as nossas políticas 

públicas voltadas para a primei-

ra infância. E esses encontros 

são oportunidades de trocar-

mos experiências e também 

aprimorarmos nossos projetos”, 

disse a diretora do Departamen-

to de Proteção Social Básica de 

Jundiaí, Renata Stoqui.

Sâmia Bonfim destina 
R$ 200 mil a Jundiaí
A deputada federal Sâmia 

Bonfim (PSOL) vai destinar R$ 

200 mil por emendar parla-

mentares para a educação do 

município de Jundiaí. A escola 

beneficiada com a verba é a 

EMEB Prof. Maria Aparecida de 

Souza Almeida Ramos, que vai 

receber reforma da quadra. A 

decisão foi alinhada em uma 

reunião realizada no dia 11 de 

dezembro, entre representan-

tes do mandato da deputada 

em conjunto com membros da 

Unidade de Gestão de Educa-

ção de Jundiaí.

Louveira distribui 
mudas de árvores
A Prefeitura de Louveira, por meio 

da Secretaria de Gestão Ambien-

tal, está distribuindo mudas de 

árvores nativas para qualquer 

pessoa que deseja plantar. Basta 

ir ao Centro de Educação Ambien-

tal Tabarana (Av. José Mamprim, 

110, bairro Colina da Bela Vista) e 

fornecer nome e endereço. 

‘Voa Brasil’ só será 
anunciado em 2024
O ministro de Portos 

e Aeroportos, Silvio 

Costa Filho, disse nesta 

segunda-feira (18) que o 

programa “Voa Brasil” 

vai ficar para o ano de 

2024. A iniciativa, pro-

metida para este ano, 

visa oferecer passagens 

aéreas a R$ 200 para de-

terminados segmentos 

da sociedade brasileira. 

O projeto foi anunciado 

em março.

DIVULGAÇÃO

‘Não podemos ser juízes que apenas proíbem’, disse papa Francisco

DIVULGAÇÃO/ALERJ

Lucinha (PSD) é suspeita de atuar em maior milícia do estado

São dias cercados 
por muita 

expectativa e 
ansiedade das 
pessoas, mas 

devemos ter calma, 
pés no chão e 
tranquilidade

Rogério Cavalin

prefeito eleito de Itupeva, em 
publicação nas redes sociais sobre sua 

posse marcada para janeiro

Vaticano autoriza bênção para união homoafetiva
Suspeita de milícia: deputada é afastada

Em uma decisão histórica, o Vaticano afirmou nesta segunda-feira 

(18) que passará a permitir que padres concedam bênçãos a casais 

do mesmo sexo. A decisão está em um documento autorizado pelo 

papa Francisco. Pela medida, padres católicos romanos podem a 

partir de agora administrar bênçãos a casais do mesmo sexo, se 

quiserem. Os padres também poderão se recusar a fazer o ritual, 

mas estão proibidos de impedir “a entrada (em igrejas)” de fiéis. 

A bênção também não pode ter qualquer semelhança com uma 

cerimônia de casamento nem acontecer durante liturgias regulares 

da Igreja. Em outubro, em um discurso, o papa Francisco já havia 

indicado que a igreja pudesse passar a permitir a bênção a casais 

homossexuais em um futuro próximo. “Não podemos ser juízes que 

apenas proíbem”, disse, à época, o pontífice.

A deputada estadual Lucinha (PSD) foi afastada do cargo 

nesta segunda-feira (18) pelo Tribunal de Justiça do Rio de 

Janeiro sob suspeita de atuar como um braço político de 

uma milícia na zona oeste da capital. De acordo com as in-

vestigações, a deputada atuava em favor da maior milícia do 

estado, comandada por Luis Antônio da Silva Braga, o Zinho. 

O grupo criminoso foi o responsável pelos ataques a ônibus 

e trem na zona oeste em outubro.
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Após 115 anos de fun-
cionamento, o Gabinete de 
Leitura Ruy Barbosa, loca-
lizado no Centro, será tem-
porariamente fechado. O 
espaço, que é administrado 
por uma associação priva-
da, será entregue ao poder 
público no início do próxi-
mo ano. Até lá, porém, não 
há planos para o prédio e 
nem para o acervo centená-
rios, do gabinete.

Através de nota, a Pre-
feitura de Jundiaí informa 
que, diante da decisão da As-
sociação Comunitária que 
administra o Gabinete de 
Leitura Ruy Barbosa pelo 
encerramento das ativida-
des, a Unidade de Gestão de 
Cultura (UGC), consideran-
do a importância histórica 
e cultural do prédio e seu 
acervo para a cidade, está 
em tratativas para assumir 
a administração do espaço. 
Não há, porém, qualquer de-
finição a respeito dos servi-
ços a serem oferecidos ou re-
vitalização do prédio.

DECISÃO
Presidente há 6 anos do 

gabinete, Adriana Zutini já 
deixou o posto para que haja 
a transição. Ela informa que 
a falta de verba levou ao fe-
chamento do espaço. “Como 
é uma associação privada, 

fomos mantidos por asso-
ciados e subsídio da prefei-
tura, que foi cortado há al-
guns anos. Só conseguimos 
verba com alguns eventos e 
com associados. Mas, com 
a modernidade, não conse-
guimos mais sócios novos e 

muitos dos antigos infeliz-
mente faleceram, então não 
conseguimos a arrecadação 
para a receita.”

Adriana diz que o pré-
dio já vem há algum tempo 
demandando manutenção, 
mas, por ser tombado, não 
pode ser reformado, precisa 
de restauro. “Temos obras 
necessárias para o prédio, o 
telhado, restauro da facha-
da, que é tombada. Temos 
um projeto para auditó-
rio, que não podemos usar 
por não ter autorização dos 
Bombeiros, mas não tem di-
nheiro. Não temos dívidas 
ainda, então os conselhei-
ros acharam melhor encer-
rar agora, para que não haja 
dívida”, informa.

De acordo com o estatu-
to do gabinete, elaborado 
em 1922 e renovado em al-
gumas assembleias ao lon-
go das décadas, o espaço, 
que foi cedido pela prefeitu-
ra, deve ser devolvido em ca-
so de fechamento. O docu-
mento versa que, “dissolvida 

a associação e satisfeito seu 
passivo, eventual remanes-
cente de seu patrimônio lí-
quido será destinado a ins-
tituição de fins semelhantes 
ou, na sua inexistência, à 
Municipalidade de Jundiaí.” 
Como não há outra associa-
ção similar na cidade, o pré-
dio e o conteúdo irão para 
poder da prefeitura.

“Temos uma cláusula, 
porque o terreno onde está o 
gabinete foi doado pela pre-
feitura há 100 anos, então, 
temos que passar o gabine-
te para a administração pú-
blica. Vamos fechar agora e, 
em janeiro ou fevereiro, de-
vemos entregar. Depois, não 
sabemos o que vai ser fei-
to. Temos o prédio, móveis, 
um acervo de 55 mil livros, 
que não sei se vão ser leva-
dos para a Nelson Foot, e 
obras de arte, que devem ir 
para a Pinacoteca. Gostarí-
amos de manter a bibliote-
ca, mas tem espaços ociosos 
que também podem ser usa-
dos como equipamento cul-
tural”, conta.

Sobre o sentimento de 
despedida, Adriana diz que, 
por fim, sente alívio em ver 
o gabinete temporariamen-
te e não permanentemente 
fechado. “É triste, mas po-
deria ser pior, se simples-
mente ficasse abandonado. 
A diretoria teve que pedir 
demissão coletiva, o conse-
lho deliberativo assumiu e 
está no processo de passa-
gem. Pedimos ajuda à ini-
ciativa privada, poder pú-
blico e população, mas 
ninguém ajudou, agora, es-
tão todos lamentando, mas 
ninguém ajudou. Eu, parti-
cularmente, estou aliviada. 
Acredito que este gabine-
te foi o último do país a se 
manter sem ser passado pa-
ra o poder público”, recla-
ma ela, sobre a falta de as-
sistência ao espaço.

Prefeitura ainda não tem plano 
para Gabinete de Leitura

HISTÓRICO A associação, que já tem 115 anos, se despede da administração do espaço, passado para a prefeitura de Jundiaí

NATHÁLIA SOUSA
nsantos@jj.com.br

Divulgação

O prédio centenário do gabinete é tombado, então não pode ser reformado, precisa ser restaurado

Divulgação

Além do acervo de obras literárias, com 55 mil livros, o gabinete possui quadros e móveis antigos

O Núcleo Regional de 
Campinas da Fundação Pro-
con SP, em parceria com o Pro-
con de Jundiaí, realizou uma 
pesquisa comparativa de pre-
ços de produtos tradicionais 
de ceia de Natal na cidade. O 
estudo foi realizado em sete 
supermercados e contemplou 
56 itens, como azeitas, bom-
bons, carnes congeladas, len-
tilhas secas, conservas, farofas 
prontas, frutas em calda, pane-
tones e chocotones.

Entre os produtos, o que 
apresentou a maior varia-
ção de preço foi o pacote de 
400g de farofa de milho, da 
marca Yoki. O menor foi R$ 
9,99 e o maior R$ 19,29 – a 
diferença foi de aproxima-
damente 93%, sendo o pre-
ço médio R$ 13,76.

“A pesquisa visa infor-
mar o consumidor sobre os 
melhores preços praticados 
no mercado e reforça a im-
portância da pesquisa na ho-
ra das compras. Importante 
ressaltar que, caso seja regis-
trado um preço diferente ao 
passar o produto no caixa, 
sempre prevalecerá o menor”, 
ressalta a chefe do Procon de 
Jundiaí, Valéria Tavares.

Para conferir a pesquisa 
completa, com detalhes dos 
produtos pesquisados, estabe-
lecimentos visitados e mais 
dicas ao consumidor, acesse 
procon.jundiai.sp.gov.br/pro-
con-orienta/pesquisas/

Procon 
divulga 
pesquisa  
de preços

CEIA DE NATAL

Divulgação

Doces natalinos estão em lista 

de pesquisa de preços

A mobilidade é fator de-
terminante para o progresso 
e desenvolvimento de qual-
quer cidade. Em Jundiaí não 
poderia pensar diferente. 
Nesta segunda-feira (18), co-
mo mais uma ação de cele-
bração aos 367 anos de Jun-
diaí, a Prefeitura de Jundiaí 
apresentou a nova frota da 
Unidade de Gestão de Mobi-
lidade e Transporte (UGMT). 
Ao todo, foram investidos R$ 
4,4 milhões na aquisição de 
28 veículos que atenderão as 

equipes que realizam os aten-
dimentos e manutenções nas 
vias municipais. A tecnolo-
gia que integra os veículos 
garantirão mais eficiência, 
rapidez, segurança e confor-
to para equipes e população.

“Temos que estar sempre 
um passo à frente, em cons-
tante evolução e progresso. 
A aquisição desses novos ve-
ículos proporciona maior di-
namismo e rapidez ao aten-
dimento dos chamados pelos 
colaboradores. Isso é essen-
cial em determinadas situ-
ações em que o tráfego não 
precisará ser interrompido 
para a manutenção, bem co-
mo para a segurança. São in-
vestimentos para a cidade e 
a população é a maior bene-
ficiada”, segundo o gestor de 
Governo e Finanças (UGGF), 
José Antonio Parimoschi, 

que representou o prefeito 
Luiz Fernando Machado na 
apresentação dos veículos.

Os 28 veículos adquiri-
dos estão distribuídos em: 
17 motocicletas Kawasaki 
Versys 300, sete caminhone-
tes Ford Ranger cabine dupla 
4x4, uma Van furgão Renault 
Master, um caminhão Iveco 
Daily cabine simples, um ca-
minhão Iveco Daily cabine 
dupla e um caminhão Iveco 
modelo Tector.

A renovação/ampliação 
da frota vem sendo realiza-
da desde 2017. Nesta aquisi-
ção, o diferencial será a subs-
tituição de um caminhão 
com mais de 30 anos por um 
modelo moderno e equipado 
com tecnologia de ponta. Já 
as motocicletas estão equipa-
das com o que existe de mais 
moderno em grafismo de alta 

visibilidade e equipamentos 
de sinalização acústico visu-
al, acompanhando as prin-
cipais tendências mundiais 
de segurança viária. A nova 
frota vem com os veículos a 
diesel com motorização Eu-
ro 6, atendendo a legislação e 
normas que regulamentam 
a emissão de poluentes, con-
tribuindo com uma redução 
considerável na emissão.

Segundo o gestor de Mo-
bilidade e Transporte (UG-
MT), Aloysio Queiroz, a ideia 
com a aquisição desses novos 
veículos, é impactar o míni-
mo possível no dia a dia do 
cidadão jundiaiense. “Esta-
mos trabalhando para redu-
zir as intercorrências para a 
vida do cidadão, pois, diaria-
mente, cerce de 100 mil pes-
soas se deslocam pelas vias 
de Jundiaí. Ninguém quer 
chegar atrasado a um com-
promisso, seja ao trabalho, à 
escola ou à consulta médica”, 
detalha o gestor. “A aquisi-
ção desses novos veículos au-
xilia as equipes de Operação 
de Trânsito e Fiscalização 
de Transportes, visando au-
mentar a fluidez e a seguran-
ça nas vias. Jundiaí cresceu 
e investimentos como esses 
são essenciais para a Mobili-
dade”, concluiu.

Prefeitura investe R$ 4 mi em 
frota para equipes de transporte

MOBILIDADE
Divulgação

A renovação/ampliação da frota vem sendo realizada desde 2017

Astra S.A. Indústria e Comércio
CNPJ/MF nº 50.949.528/0001-80

Edital de Convocação - Assembleia Geral Extraordinária
Ficam convocados os senhores acionistas da ASTRA S.A. INDÚSTRIA E COMÉRCIO, para 
reunirem-se em AGE, no dia 26 de dezembro de 2023, às 14 horas, na sede social na Rua Colégio 
Florence, n° 59, Jundiaí, Estado de São Paulo, a fim de tratar o seguinte assunto: a) Deliberar sobre 
pagamento de juros sobre capital próprio. Jundiaí, 15 de dezembro de 2023. 

Ana Oliva Bologna - Presidente do Conselho de Administração. 

**RECEITA
RENDA TRIBUTÁRIA
RENDA SOCIAL  1.792.000,00
RENDA PATRIMONIAL  130.000,00
RENDA EXTRAORDINÁRIA  800.000,00
** TOTAL DA RECEITA:  2.722.000,00
MOBILIZAÇÃO DE CAPITAIS
** TOTAL GERAL:  2.722.000,00

Pedro Luiz Molena
Presidente

Escritório Cunha Lima S/C Ltda C.E.S.
CRC SP nº 2SP000230/0-1

Sidnei Aparecido de Alvarenga
Tesoureiro

Gilson Graca Ribeiro
CT Contador – RC nº 1sp169867/0-2

**DESPESA
ADMINISTRAÇÃO GERAL  1.430.200,00
CONTRIB. REGULAMENTARES  42.600,00
ASSISTENCIA SOCIAL  709.700,00
OUTROS SERVIÇOS SOCIAIS  264.100,00
ASSISTENCIA TECNICA.  6.000,00
DESP. EXTRAORDINÁRIAS
** TOTAL DO CUSTEIO: 2.452.600,00
APLICAÇÃO DE CAPITAIS  10.000,00
SUPERAVIT  259.400,00
** TOTAL GERAL:  2.722.000,00

Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Papel, Papelão e Cortiça de Jundiaí
Av. Antonio Segre, 211 – Jd. Brasil – Jundiaí - SP - CEP 13.201-843 11-4586-1765

C.N.P.J. 44.654.085/0001-05 www.stipapel.org.br

RESUMO DA PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA DE 2024
APROVADA EM ASSEMBLÉÍA GERAL ORDINÁRIA

REALIZADA EM 15 DE DEZEMBRO DE 2023

Andrade & Latorre Participações S.A.
CNPJ nº 50.931.237/0001-64

Assembleia Geral Extraordinária - Convocação
São convocados os Srs. Acionistas a se reunirem em AGE, na sede social da Andrade & Latorre Participações 
S.A. (“Companhia”), em Jundiaí/SP, R. Miguel Latorre, 788, Bairro Aeroporto, Jundiaí/SP, CEP 13.212-009, às 10hs 

do dia 29/12/2023, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: i) Destituição do Diretor Sr. Antonio Carlos 

Gonçalves; ii) Eleição de Diretor; e iii) Outros assuntos. Jundiaí, 18/12/2023. A Diretoria. (19, 20 e 21/12/2023)
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A Unidade de Gestão 
de Mobilidade e Transpor-
te (UGMT), por meio do de-
partamento de Engenharia 
de Mobilidade, implantou o 
programa “De Olho na Fai-
xa” nas ruas de Jundiaí, com 
sinalização de solo com fai-
xas na cor lima-limão, colo-
cação de balizadores, entre 
outras intervenções posi-
cionadas em locais estraté-
gicos. O objetivo é promo-
ver melhores condições de 
segurança no trajeto e no 
entorno das áreas escolares 
com foco específico na tra-
vessia de pedestres, princi-
palmente das crianças que 
realizam esse trajeto a pé 
diariamente.

De acordo com o gestor 
de Mobilidade e Transpor-
te, Aloysio Queiroz, o pro-
grama também visa a eli-
minação de acidentes com 
ações simples, em comple-
mentação aos programas já 
iniciados pelo governo. 

“O planejamento e me-
lhorias do sistema viário vi-
sam tornar cada vez mais a 
mobilidade sustentável, pa-
ra ser uma aliada no cres-
cimento do município de 
maneira mais eficiente, 
confortável, organizada e 
segura”, afirma.

A sinalização de solo, 
principalmente as faixas 
de travessia, foram desta-
cadas com coloração lima-
-limão, justamente para 
chamar a atenção dos usu-
ários de que ali é um pon-

to em que a atenção de-
ve ser redobrada e as boas 
práticas as regras de trân-
sito sejam praticadas.

“Além disso, estamos 
expandindo nossos inves-
timentos em equipamen-
tos que contribuam para 
a segurança das crianças. 
O reforço da sinalização 
para os motoristas é uma 
medida essencial, visan-
do conscientizá-los sobre a 
presença dos alunos. Reco-
nhecemos também a im-
portância da parceria com 
as comunidades locais, in-
centivando a colaboração 

ativa dos pais, professores 
e alunos na promoção de 
comportamentos seguros 
no trânsito.”

O gestor também intei-
ra que a conscientização 
das crianças, começa com 
os adultos. “As escolas par-
ticipantes oferecem ‘talões’ 
de multas para os alunos. 
Então, quando eles obser-
varem uma infração vin-
da dos pais, podem ‘multá-
-los’”, comenta.

Além disso, o “De Olho 
na Faixa” foi desenvolvido 
como um projeto piloto que 
pudesse reunir essas condi-

ções, de forma intuitiva aos 
usuários do sistema (veícu-
los, pedestres, bicicletas, etc.), 
ou seja, quando um condutor 
se aproxima de uma área que 
requer atenção, imediata-
mente o seu comportamen-
to deve mudar e ser adotada 
uma postura mais cuidadosa 
e consciente.

“Vamos harmonizar a 
convivência entre os mo-
toristas, motociclistas, ci-
clistas e pedestres, tra-
zendo a consciência do 
respeito para a seguran-
ça de todos os usuários da 
via”, finaliza Queiroz.

ETAPAS
O programa possui cinco etapas 

para sua implementação:

• Monitoramento, coleta de indi-

cadores e informações do local;

• Elaboração de projeto especí-

fico de engenharia de tráfego 

para cada local;

• Dinâmicas com as crianças da 

escola, realizada com a equipe de 

Educação de Trânsito da UGMT;

• A reeducação de pais de alu-

nos e condutores de veículos 

escolares através de palestras e 

dinâmicas a serem ministradas 

pelas equipes e Educação de 

Trânsito, Engenharia de Mobili-

dade e Dep. de Fiscalização;

• Fiscalização, os agentes de 

trânsito farão monitoramen-

to e fiscalização, das áreas 

escolares de forma que as 

boas práticas e o respeito a 

sinalização sejam cumpridas 

e Jundiaí entre para o hall das 

cidades em que essas práticas 

já acontecem com o objetivo 

de eliminar o risco de sinistros 

no trânsito.

‘De Olho na Faixa’ possibilita 
travessia segura aos pedestres

PROGRAMA De acordo com o gestor de Mobilidade e Transporte, Aloysio Queiroz, o programa visa a eliminação de acidentes com ações simples

RAFAELA SILVA FERREIRA
rferreira@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

A sinalização de solo, principalmente as faixas de travessia, foram destacadas com coloração lima-limão para chamar a atenção dos usuários 

DIVULGAÇÃO

O programa ajuda no comportamento de pedestres e condutores

Jundiaí prossegue com 
aplicação da nova dose da 
vacina Pfizer Bivalente pa-
ra pessoas com 60 anos ou 
mais e imunocomprometi-
dos acima de 12 anos de ida-
de, e que tenham recebido a 
última dose do imunizante 
há mais de 6 meses. Duran-
te a semana, o imunizante é 
aplicado no horário de aten-
dimento das salas de vaci-
nação das Unidades Bási-

cas de Saúde (UBSs), Novas 
UBSs e Clínicas da Família.

“Reforçamos a necessi-
dade dessa população bus-
car a dose. A procura ainda 
está baixa e esse segundo 
reforço com a Bivalente é 
uma recomendação do Mi-
nistério da Saúde, dian-
te da identificação de duas 
novas sublinhagens do ví-
rus da Covid-19 no País, que 
vem causando aumento no 

número de casos. Os ido-
sos e os imunocomprome-
tidos integram os grupos de 
maior risco de agravamen-
to da doença e de morte”, 
enfatiza a coordenadora da 
Vigilância Epidemiológica, 
enfermeira Maria do Car-
mo Possidente.

Para os demais grupos, 
as vacinas também seguem 
sendo aplicadas, sendo im-
portante manter a cartei-

ra de vacinação atualizada 
com as doses indicadas pa-
ra cada faixa etária.

Jundiaí, por meio do Co-
mitê Municipal de Preven-
ção e Enfrentamento ao Co-
ronavírus (CEC), monitora 
diariamente os dados da ci-
dade e do País para, de for-
ma transparente e pautados 
em orientações das autori-
dades sanitárias, adotar me-
didas antecipadas.

Bivalente está disponível 
nos equipamentos de saúde

REFORÇO
Divulgação

Idosos integram grupo de risco; reforço aplicado de segunda a sexta
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Dois homens foram pre-
sos por policiais militares 
do 49º Batalhão, no início 
da madrugada desta segun-
da-feira (18), na avenida dos 
Imigrantes, em Jundiaí, em 
posse de dezenas de ferra-
mentas de alto valor e de um 
veículo Kombi que haviam 
sido furtados minutos antes 
de uma marmoraria, na mes-
ma avenida. As prisões fo-
ram possíveis graças a uma 
pessoa que passava pela ave-
nida e que acionou a PM via 
190, ao notar que havia duas 
pessoas no telhado do estabe-
lecimento comercial.

Já passava de meia-noite 
quando a PM foi acionada pa-
ra atender a um possível ca-
so de furto em andamento, já 
que, pelo horário, o solicitan-
te achou estranho duas pes-
soas sobre o telhado da mar-
moraria. Alguns minutos 
depois chegaram o 3º sargen-
to Garcia e soldado Lewens-
tein, do Comando de Patru-

lha (CGP), mas os bandidos 
haviam acabado de deixar o 
local, segundo o solicitante, 
que estava aguardando na 
rua a chegada da PM.

Os policiais então saí-
ram à caça e, menos de um 

quilômetro à frente, no sen-
tido Ponte São João, ainda na 
avenida dos Imigrantes, os 
agentes alcançaram a dupla 
a bordo da Kombi carregada 
- na sequência também che-
garam equipes de apoio.

Os homens foram sub-
metidos à abordagem e con-
fessaram o crime, alegando 
que entraram no estabeleci-
mento comercial para fur-
tar fios de cobre, mas viram 
uma oportunidade mais 

rentável, ao se depararem 
com dezenas de ferramen-
tas de alto valor e o veículo 
aberto com a chave no con-
tato. Disseram, também, 
que para invadir o local 
usaram uma chave de fen-
da para arrombar a porta.

Na caçamba da Kom-
bi foram encontradas e 
recuperadas cerca de 40 
ferramentas e máquinas 
industriais, além de fios 

de cobre, tudo avaliado em 
cerca de R$ 40 mil.

Eles receberam voz de 
prisão e foram conduzidos 
ao Plantão Policial, onde 
foram presos em flagran-
te e indiciados por furto 
qualificado, sendo levados 
posteriormente ao Cen-
tro de Triagem de Campo 
Limpo Paulista, onde fica-
ram aguardando a audiên-
cia de custódia.

Dupla é presa minutos após fazer 
‘a limpa’ em uma marmoraria

FURTO A prisão da dupla foi feita pela PM, graças a uma pessoa que passava pela avenida e notou que havia duas pessoas no telhado da marmoraria

DIVULGAÇÃO

Mais de R$ 40 mil em ferramentas foram recuperados pelos policiais militares durante a ação

FÁBIO ESTEVAM

festevam@jj.com.br

Ao ser abordado e, antes 
mesmo de qualquer questio-
namento, um homem de 35 
anos imediatamente disse a 
guardas municipais, na tar-
de deste domingo, em Jun-
diaí, que era inocente. As 
vestes e características físi-
cas, no entanto - relatadas 
por uma testemunha de fur-
to, minutos antes -, diziam 
o contrário, o que então o 
tornava suspeito do crime. 
Conversa vai, conversa vem, 
ele desistiu de alegar ino-
cência e confessou o furto, 
devolvendo um relógio de 
energia, levado de uma casa 
na rua Tiradentes.

A GM foi acionada por 
uma pessoa que passava 
pela rua Tiradentes, na Vi-
la Rio Branco, informando 
que estava naquele momen-
to presenciando uma inva-
são e furto em uma casa. 
A Corporação enviou uma 
equipe, que, quando che-
gou, já não encontrou mais 
o ladrão. A testemunha, 
que aguardava os GMs, pas-
sou as características físi-
cas e de vestes do bandido, 
apontando a avenida Antô-
nio Frederico Ozanan como 
direção da fuga.

Os agentes então foram 
para a comunidade da Fe-
pasa, suspeitando de que o 
criminoso pudesse ter ido 
para trocar o objeto furta-
do, por drogas. A aposta deu 

certo; na entrada do bair-
ro os guardas encontraram 
um homem com as carac-
terísticas apontadas e efe-
tuaram a abordagem. As-
sim que recebeu ordem de 
parada, o suspeito imedia-
tamente começou a dizer, 
insistentemente, que era 
inocente.

Os guardas não se con-
venceram e, também in-
sistentemente, o vence-
ram pelo cansaço: ele não 
só confessou o furto, como 
também disse que agiu com 

um comparsa, e informou 
que o relógio de energia que 
haviam furtado estava es-
condido em um buraco no 
chão de terra ao lado da li-
nha férrea. O homem deti-
do levou os guardas até o lo-
cal, onde, de fato, estava o 
produto furtado.

De acordo com o Bole-
tim de Ocorrência, a teste-
munha do crime também 
foi até a linha férrea e reco-
nheceu o homem detido co-
mo sendo o ladrão.

Desta forma ele recebeu 

voz de prisão e foi conduzi-
do ao Plantão Policial, onde 
o delegado Rodrigo Carva-
lhaes o prendeu em flagran-
te por furto qualificado. 
Ainda em seu despacho, 
Carvalhaes representou pe-
la prisão preventiva do in-
diciado, ressaltando que ele 
já tem inúmeras passagens 
por crimes diversos.

O suspeito foi levado pa-
ra o Centro de Triagem de 
Campo Limpo Paulista, e 
passará por audiência de 
custódia.

Um motociclista sofreu 
vários ferimentos na noi-
te deste domingo (17), em 
um acidente na rua do Reti-
ro, na região do bairro Chá-
cara Urbana, em Jundiaí. 
O acidente envolveu tam-
bém um carro, que pegou 
o motociclista de surpre-
sa, ao sair repentinamen-
te de uma rua, sem respei-
tar a sinalização de ‘Pare’, 
na esquina - mas parou pa-
ra prestar socorro.

A vítima registrou Bo-
letim de Ocorrência infor-
mando que transitava pela 
via no sentido Centro-bair-

ro, quando um carro repen-
tinamente surgiu de outra 
rua, sem a devida cautela. O 
motociclista freou brusca-
mente, o que fez com que ele 
caísse da moto, sofrendo le-
sões em diferentes partes do 
corpo. Mesmo após a queda 
dele, a moto continuou seu 
curso e bateu no carro.

O motorista do carro pa-
rou e ele mesmo socorreu a 
vítima ao hospital, prestan-
do todo o apoio necessário.

O motociclista foi orien-
tado quanto ao prazo de seis 
meses para denunciar o mo-
torista por crime se trânsito.

‘Papo vai, papo vem’, homem é 
vencido por GMs e confessa furto

Motociclista sofre 
múltiplas lesões

VILA RIO BRANCO ACIDENTE

JORNAL DE JUNDIAÍ

DIVULGAÇÃO/ILUSTRAÇÃO

Guardas municipais saíram à procura do ladrão e prenderam um suspeito do crime

A vítima foi socorrida a um hospital com vários ferimentos

NECROLOGIA

Não foram informados óbitos pelo Velório Municipal de Jundiaí

DIVULGAÇÃO

PMs conseguiram alcançar e prender a dupla que cometeu o crime

 Z VAGAS URGENTES 
REGIÃO DE JUNDIAÍ: 
Cozinheiro(a) e Ajudante 
Prático/Meio Oficial de 
Cozinha. Horário: segun-
da a sábado – Vagas efe-
tivas para cobertura de 
férias. INÍCIO EM JANEI-
RO. Interessados, entrar 
em contato com Apareci-
da (11) 96848-0894.

EMPREGOS
TERÇA-FEIRA, 19 DE DEZEMBRO DE 2023 
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CULTURA & THÉO
LANÇAMENTO FILME

Música de Bob Marley 
42 anos após sua morte

Exibição do longa ‘Puan’ 
no Sesc de Jundiaí

“Selassie is the Chapel” foi gravada 

em 1968, mas jamais havia sido 

divulgada. A música já está disponível 

em todas as plataformas digitais.

Nesta terça (19) o Sesc irá exibir 

o filme “Puan”, às 20h, com 109 

minutos de duração. Os 

ingressos variam de R$ 5 a R$ 10.

Divulgação Divulgação

HORÓSCOPO

ÁRIES
De uma forma ou de outra, 
aparecerão os recursos que 
você precisa para colocar em 
pé seus planos e dar andamen-
to aos trabalhos. Talvez isso 
aconteça de uma forma com-
pletamente inusitada, por ca-
nais ainda desconhecidos.

TOURO
Quando tudo é fácil e simples a 
alma começa a folgar e se tor-
nar preguiçosa, mas quando 
surgem as dificuldades e com-
plicações, isso serve para criar 
um estado de alerta que faz 
você aproveitar bem as condi-
ções reinantes.

GÊMEOS
Você pode descobrir instru-
mentos novos e mais eficien-
tes para fazer o mesmo de 
sempre, e isso servirá para 
você mudar sua percepção e a 
ampliar ao ponto de não preci-
sar nunca mais voltar atrás, ao 
que era antes.

CÂNCER
Conhecer as pessoas de verda-
de é algo que resulta das per-
cepções que vão acontecendo 
ao longo do tempo. Este é um 
momento de revelações sur-
preendentes, com o potencial 
de tirar a máscara de pessoas 
muito simuladas.

LEÃO
As pessoas aproveitadoras, 
que se acham espertas, são 
um grande problema para este 
momento, já que elas podem 
interpretar sua postura aco-
lhedora como um sinal de que 
podem se aproveitar de você. 
Deixe claro que não.

VIRGEM
Procure se lançar à aventura 
de obter um conhecimento 
mais amplo da realidade, por-
que isso vai fazer enorme di-
ferença na hora em que você 
tiver de tomar as decisões que, 
por enquanto, se cozinham a 
banho maria na alma.

LIBRA
Aquilo que você não consegue 
fazer porque precisaria da co-
laboração de outras pessoas é 
justamente o que precisa cha-
mar mais sua atenção neste 
momento. Qualquer aliança 
que puder ser feita, será de 
grande valor.

ESCORPIÃO
Você pode facilitar tudo e abrir 
passagem para que as pessoas 
se expressem com liberdade, 
sem medo de tocar em assuntos 
que teoricamente seriam proibi-
dos. Aproveite o momento para 
conhecer melhor as pessoas.

SAGITÁRIO
Procure manter o humor lá 
em cima, porque só isso vai 
resolver as questões que se 
apresentarem agora, que não 
são nada complexas, mas que 
podem se complicar muito se 
encaradas com uma postura 
de mau humor. É assim.

CAPRICÓRNIO
Não importa que seus planos se-
jam descartados, o que importa 
é que você tenha flexibilidade 
suficiente para adotar outros 
planos que, inclusive, darão 
muito mais certo que os seus. 
Porém, precisa experimentar.

AQUÁRIO
No meio das dificuldades, al-
gumas provocadas pelos erros 
que cometeu e outras por con-
ta do cenário mundial negati-
vo, acontecem também coisas 
que dão esperança e que facili-
tam muito a vida. Se apegue a 
elas e nada mais.

PEIXES
Pense na sua vida e nos objeti-
vos que pretende conquistar 
sem se importar com o tempo, e 
se necessário, faça planos para 
a eternidade. Porém, cuide para 
que suas ações presentes se-
jam condizentes com os planos.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Aparecida de Fatima Silveira Negri e Paulo Roberto Leopardi

Em comemoração da re-
abertura do Centro das Ar-
tes a Prefeitura de Jundiaí 
preparou uma programa-
ção cultural nesta terça (19) 
para o espaço.

No Saguão, às 9h, o pú-
blico poderá conferir uma 
leitura de trechos literá-
rios com Rosita Veras, Sa-
brina Gottschlisch, Thia-
go Machado, Rose Pizarro 
e Ricardo Cunha Melo. Das 
19h às 20h, acontece o sarau 
“Poesia: provocação, ruptu-
ra, fruição – A poesia não 

tem idade: leitura de poe-
tas clássicos e contempo-
râneos”, com coordenação 
de Mara Lígia Biancardi, 
apresentação de Renata Ia-
covino e batalha de rimas 
com os poetas Falcão e Be-
ert. Das 20h às 20h30, outra 
leitura de trechos literários 
com Mara Lígia Biancar-
di, Maria Beatriz Sayeg, Ro-
berto Felipozzi, Gabizine, 
Amanda e Canutto (Slam 
do Zé), Rosana Congílio, Ju-
lia Heimann. Às 20h30, as 
apresentações se encerram 
no saguão com o espetácu-
lo “Os Grandes Musicais”, 
com o Grupo Singulari.

Na Sala Glória Rocha, 
às 19h30, acontece o es-
petáculo “Poesia em Can-
to”, apresentação dos co-
rais municipais: Coral 
Infantojuvenil Cidade das 
Crianças e Coral Munici-
pal de Jundiaí (adulto).

Confira detalhes do es-
petáculço pelo site: https://
cultura.jundiai.sp.gov.br/
agenda-cultural/espetacu-
lo-poesia-em-canto-com-
-os-corais-municipais/

Na Sala Josette Feres, acon-
tece um espetáculo teatral 
com a Cia. Samauma, às 19h.

A distribuição dos in-
gressos terá início a partir 

das 10h30 do dia anterior 
ao espetáculo, tanto na bi-
lheteria do teatro quanto 
pela internet, por meio da 
plataforma Sympla. Cada 
interessado poderá retirar 

até dois ingressos.
Toda a programação 

contará com tradução si-
multânea em Língua Brasi-
leira de Sinais (Libras) e au-
diodescrição.

Programação do 
Centro das Artes

GRATUITO Os interessados podem retirar os ingressos na bilheteria do teatro

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Divulgação

As atividades acontecerão em todos os espaços do Centro das Artes

A Prefeitura de Jundiaí, 
promoveu, no sábado (16), 
mais uma programação 
repleta de atrações no Es-
paço Expressa, desta vez 
como parte do Circuito 
Natal Luz 2023. A edição 
de Natal do Festival Ex-
pressa recebeu milhares 
de pessoas numa progra-
mação que invadiu a ma-
drugada de domingo (17).

Além das atividades na-
talinas, o público ainda 
aproveitou apresentações 
de contação de histórias, 
teatro, dança, rap, música 
popular brasileira e espaço 
para os amantes do xadrez. 
Na gastronomia, food tru-
cks de comidas e bebidas 
e o artesanato do Jundiaí 
Feito à Mão também esti-
veram presentes.

“É o quarto Festival Ex-
pressa que participamos. 
Além de ajudar a divulgar 
o sítio, também mostramos 
nossos produtos artesanais 
e tradicionais da cidade”, 
lembrou Sandra Vendra-
min, do Sítio Vendramin.

Para fechar a programa-

ção do Festival, os visitan-
tes acompanharam o Cor-
tejo Musical de Natal, a 
Parada Natalina e a chegada 
do Trem Iluminado Rumo.

“O ano termina com a 
coroação dos Festivais Ex-
pressa, que animaram e 
trouxeram muita música, 
arte e animação ao públi-
co. Em 2024, nossa meta é 
reforçar a programação e 
ocupar ainda mais os espa-
ços públicos, como na noite 
deste sábado, com o Expres-
sa, o Teatro Polytheama e o 
Centro das Artes lotados”, 
reforçou o gestor de Cultu-
ra, Marcelo Peroni.

Diretor do Departamen-
to de Gestão do Espaço Ex-
pressa, William Paixão 
enaltece a programação: 
“Um dos principais objeti-
vos dos Festivais Expressa 
é mostrar a versatilidade 
que temos aqui no espaço, 
além de permitir à popula-
ção o acompanhamento das 
obras e ações de requalifica-
ção do Espaço que seguem 
em ritmo acelerado e em 
constante mudança”.

Festival Expressa 
empolga público

NATAL

Divulgação

Público acompanhou a chegada do Trem Iluminado Rumo
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O ex-jogador de futebol 
Marcelinho Carioca, de 
51 anos, foi liberado nes-
ta segunda (18) do cati-
veiro onde foi mantido se-
questrado desde domingo, 
após sair de evento na zo-
na leste de São Paulo.

O ex-atleta estava desa-
parecido depois de partici-
par de um evento na Neo 
Química Arena. O carro de-
le foi encontrado abandona-
do em Itaquaquecetuba, na 
Grande São Paulo, na ma-
nhã de ontem.

No vídeo, que circula 
nas redes sociais, Marce-
linho diz que estava em 
um show em Itaquera, 
curtindo um samba e que 
saiu com uma mulher ca-
sada. O ex-jogador apare-
ce com o olho roxo na gra-
vação. “Eu tava no show 
em Itaquera, curtindo lá 
um samba, e aí eu saí com 
uma mulher que é casada. 
Fui saber depois. O marido 
dela me pegou, me seques-
trou e esse foi o B.O.”, diz 
Marcelinho no vídeo.

O autor do sequestro 
seria marido da mulher. 
No vídeo, a versão é endos-
sada pela mulher que su-
postamente saiu com Mar-

celinho. “Confirmo tudo 
o que ele está falando, eu 
sou casada, meu esposo se-
questrou ele e colocou a 
gente no cativeiro”, diz a 
mulher no vídeo.

Três pessoas já foram de-
tidas pela polícia por sus-
peita de envolvimento no 
sumiço do ex-jogador. Se-
gundo a Polícia Civil, eles 

teriam recebido transfe-
rências bancárias que par-
tiram da conta de Marceli-
nho Carioca.

Em nota, a Secretaria 
da Segurança Pública (SSP) 
afi rmou que a ocorrência 
foi como desaparecimento 
de pessoa e localização de 
veículo na Delegacia Sec-
cional de Mogi das Cruzes.

Marcelinho Carioca é 
libertado após sequestro 

CATIVEIRO

DIVULGAÇÃO

O ex-jogador estava desaparecido após acompanhar um show

A natação de Jundiaí par-

ticipou, de 15 a 17 de de-

zembro, da fi nal estadual 

do Pró-Natação, em Presi-

dente Prudente, competin-

do na categoria B (11 e 12 

anos), e conseguiu meda-

lha de prata com Gabriel 

Máximo, nos 50m borbole-

ta, e ainda duas medalhas 

de ouro com Guilherme 

Hayakawa, nos 50m livre e 

50m costas.

O jundiaiense Rafael Za-

charias Hirama passou por 

sete adversários e foi cam-

peão brasileiro do Absoluto 

E. Na fi nal, venceu um me-

satenista francês que joga 

por Santo André.

Rafael também já havia 

conquistado o título por 

equipes e chegou ao seu 

segundo título em sua pri-

meira participação na com-

petição nacional.

Além de Rafael, o tênis de 

mesa de Jundiaí também 

teve medalhas de ouro com 

por equipe com Ricardo 

Inselsperger, Nicholas Mes-

tre, Matheus Tsuchiya e Ana 

Vitória, e ainda prata com 

Wallace Almeida, todos 

pela seleção paulista.

MEDALHAS PARA 
JUNDIAÍ NA NATAÇÃO

JUNDIAIENSE É 
CAMPEÃO BRASILEIRO

NOTAS

Com as arquibancadas lo-
tadas, muita festa antes, du-
rante e depois do jogo, o Cen-
tro Esportivo Francisco Dal 
Santo, na Vila Rami, recebeu 
no domingo a fi nal do Cam-
peonato Amador da 1ª Di-
visão, promovido pela Liga 
Jundiaiense de Futebol com 
apoio da Prefeitura de Jun-
diaí, que cedeu seus centros 
esportivos para as partidas, 
segurança (Guarda Muni-
cipal) e ambulâncias. Com 
uma goleada por 6 a 1, a Pon-
te Preta, do Agapeama, foi 
campeã, fi cando o Sampdo-
ria, do Jardim Tulipas, com o 
vice-campeonato.

Os gols da Macaca foram 
marcados por Pinguim (2x), 
Gil, Barbosa, Paulo Guilher-
me e Tevez. Danilo descon-
tou para o time do Tulipas. 
No placar agregado, a fi nal 
terminou em 8 a 1 para o ti-
me do bairro Agapeama, que 
já havia vencido a primeira 
partida da fi nal, por 2 a 0.

O ponto alto da fi nal foi a 
presença da árbitra-Fifa, Edi-
na Alves Batista, tendo Le-
onardo Augusto Villa, Ra-
phael Martinasso e Rafael 

Gomes Felix, todos da Federa-
ção Paulista de Futebol, com 
participação no Campeonato 
Paulista deste ano e já confi r-
mados para a temporada de 
2024, completando a equipe 
de arbitragem.

Edina destacou a quali-
dade da competição na ci-
dade e do centro esportivo 
que recebeu a decisão. “Já 
trabalhei muito com o fute-

bol amador na minha cida-
de-natal (Goierê, no Paraná) 
e sei bem as difi culdades de 
fazer uma competição como 
está. Jundiaí está de para-
béns. Estou morando há cin-
co anos e, a cada momento, 
me surpreendo com tantas 
coisas bacanas que descubro 
na cidade”, comentou.

Sua presença atraiu mui-
tas crianças e mulheres ao 

centro esportivo, todos em 
busca de uma foto com a ár-
bitra internacional, algo que 
ela também destacou. “Es-
porte é isso, futebol é isso, as 
famílias nos estádios. Fico 
feliz que essa presença mar-
cante de mulheres e crian-
ças aqui nesta manhã de do-
mingo e é importante cada 
vez mais incentivar essa pre-
sença nos estádios e também 

dentro de campo, tanto jo-
gando quanto também arbi-
trando os jogos.”

MELHORIAS
O gestor de Governo e Fi-

nanças, José Antonio Pari-
moschi, também falou da 
presença das famílias no cen-
tro esportivo. “Foi uma festa 
muito bonita, com o centro 
esportivo lotado e a presen-
ça marcante de mulheres e 
crianças. Um centro espor-
tivo fi ca bonito quando tem 
gente usando. Atualmente 
recebemos aproximadamen-
te 200 mil pessoas por mês 
em nossas 20 unidades. E es-
tamos procurando cada vez 
mais melhorar a qualidade 
de cada um deles. Nossos in-
vestimentos são nas pessoas. 
Jundiaí é uma cidade que as-
socia desenvolvimento com 
qualidade de vida.”

E também já projetou uma 
competição ainda melhor pa-
ra 2024. “Agora, em parceria 
com a Liga Jundiaiense de Fu-
tebol, já vamos começar um 
projeto de transformação do 
nosso futebol amador, com 
campos, arbitragem, segu-
rança, ambulâncias, e tam-
bém uma tabela antecipada 
para toda as competições da 

Liga, enfi m, tudo que é neces-
sário para uma competição 
de alto padrão.”

“Estamos num proces-
so de transformação de nos-
so futebol amador, procuran-
do cada vez mais recuperar a 
credibilidade, e, junto com a 
prefeitura, temos um grande 
projeto para 2024”, disse Joa-
ci Ferreira, presidente da Liga 
Jundiaiense de Futebol.

O gestor de Esporte e La-
zer, Luís Claudio Tarallo, tam-
bém destacou a grande festa 
da manhã de domingo. “Ver 
nosso centro esportivo assim 
é motivo de alegria para a ad-
ministração. Nós, da Unidade 
de Gestão de Esporte e Lazer, 
além de oferecer nossa estru-
tura ao longo de todo o ano, 
procuramos também colabo-
rar da melhor forma para que 
a fi nal fosse assim, um mo-
mento marcante para o torce-
dor do futebol amador.”

PREMIAÇÃO
Além de medalhas a to-

dos os campeões e vices, tam-
bém foram premiados o me-
lhor goleiro (Wagner, da 
Ponte Preta), o artilheiro (Ca-
íque, do Sampdoria) e o me-
lhor jogador (Brendon, da 
Ponte Preta).

Dal Santo tem domingo de festa 
com final do Campeonato Amador

PONTE PRETA CAMPEÃ Com uma goleada por 6 a 1, a Ponte Preta, do Agapeama, foi campeã, fi cando o Sampdoria, do Tulipas, com o vice-campeonato

DA REDAÇÃO
lnascimbene@jj.com.br

JP FOTOS/ JOÃO PAULO

Foram premiados o melhor goleiro (Wagner), o artilheiro (Caíque) e o melhor jogador (Brendon)

MORUMBI NA ESTREIA

São Paulo acerta 
venda de naming rights

Fluminense vence e 
vai à fi nal do Mundial

O São Paulo está próximo de fechar 

a venda de naming rights do estádio 

do Morumbi pelo período de três 

anos para a empresa Mondelez.

Em sua estreia no Mundial de 

Clubes, o Fluminense venceu o 

confronto contra o Al Ahly, do Egito, 

por 2 a 0, nesta segunda-feira (18).

Fluminense vence e 
vai à fi nal do Mundial

Clubes, o Fluminense venceu o 

confronto contra o Al Ahly, do Egito, 

por 2 a 0, nesta segunda-feira (18).

Divulgação

As equipes femininas do 
Time Jundiaí de Vôlei Adap-
tado, nas categorias 57 e 67 
anos, participaram, de 13 a 17 
de dezembro, do Torneio In-
terpraias, na Praia Grande. O 
evento contou com 60 equi-
pes de diversas cidades do es-
tado de São Paulo. A categoria 
de 67 anos conquistou a me-
dalha de bronze e a de 57 fi -
cou com a quarta colocação.

“Em nosso segundo ano 
de evento melhoramos mui-
to nosso desempenho. Em 
2022 fi camos em 8º lugar e, 
este ano, subimos para o 4º 
lugar na categoria de 60 anos. 
Já a equipe de 70 anos, em sua 
primeira participação, fi cou 

com um bronze inédito para 
a nossa cidade, vencendo for-
tes equipes”, comentou a téc-
nica Andréa Censi.

Os jogos foram realiza-
dos na praia e muitos fato-
res difi cultaram, como a 
areia, o sol e o vento, mas as 
atletas jundiaienses supe-
raram as adversidades.

Jundiaí ainda foi repre-
sentada no concurso de 
Miss Interpraias com seis 
candidatas. O clima de toda 
a competição foi contagian-
te, e a Unidade de Gestão de 
Esporte e Lazer (Ugel) ofe-
receu toda a estrutura para 
que nada faltasse às atletas 
da Melhor Idade.

Jundiaí leva bronze 
no Interpraias

VÔLEI ADAPTADO

DIVULGAÇÃO

Equipe jundiaiense comemora os bons resultados no torneio


